CEOMT - Centro de Estudios del Trabajo del Maestro Tibetano

Estudio del libro Tratado Sobre el Fuego Cósmico

Estudios 433 al 435 SEGUNDA PARTE FUEGO SOLAR

Sección D

II - Los Devas y Elementales de la Mente

- 1. El Regente del Fuego Agni
- 2. Los Devas del Fuego
- 3. Los Ángeles Solares Los Agnishvattas

Estos temas que van desde la página 599 a la 602, se tratarán en los estudios 433 al 435

Estudio 433

3. LOS ÁNGELES SOLARES - LOS AGNISHVATTAS

c. La Encarnación - (c) Tipos de renacimiento humano - Consideraciones sobre el último parágrafo de la página 599.

Consideraciones.

Continuando el discurrir sobre la importancia de la meditación, el Maestro Djwal Khul en este pasaje se refiere a las Entidades cósmicas, como los Logos planetarios. Ellos también practican la meditación. El hombre encarnado practica la meditación en su cerebro físico, con repercusión en su cuerpo mental. Los Logos planetarios encarnados físicamente, a nivel cósmico, hacen lo mismo, pero con la gigantesca diferencia de que Sus cerebros físicos cósmicos están formados de materia búdica, en la que se procesan Sus meditaciones, con las repercusiones adecuadas en Sus cuerpos mentales cósmicos. Los chakras o centros físicos cósmicos de los Logos planetarios están formados por materia búdica, que es el 4º éter cósmico. Sabemos que en el ser humano la meditación ejerce acción sobre los fuegos, lo que afecta a los centros, activándolos, lo que tiene un doble efecto: mejora la comunicación del Alma con el cerebro y mejora el funcionamiento del cuerpo físico, debido a la acción de los chakras sobre ese cuerpo y sus órganos.

Lo mismo ocurre con un Logos planetario, en Su elevado nivel, con las inmensas diferencias de energías circulantes.

En el caso de nuestro Logos planetario, la dinamización de la materia búdica, como resultado de Su meditación, la activación de Sus chakras por la intensificación de los fuegos, el flujo de energías superiores desde Su Alma, en el mundo mental superior cósmico, llevando elevadas cualidades, todo esto ocurriendo en la materia búdica constituyente del cuerpo etérico cósmico de nuestro Logos Planetario, actúa en las materias mental, astral y física constituyentes de la Tierra, donde estamos como Almas (mundo mental abstracto o superior) y personalidades

(mundos mental inferior, astral y físico), afectando benéficamente a todos nosotros y a todos los reinos en evolución en la Tierra, así como afecta a toda la naturaleza, que es parte del cuerpo físico cósmico de nuestro Logos planetario.

La respuesta de cada ser humano a estas energías superiores resultantes de la Meditación logoica depende del nivel evolutivo del ser humano y su concientización de estos hechos. Cuanto mayor sea el conocimiento sobre ellos, de lo que resultará la concientización y cuanto mayor el compromiso o voluntad individual de evolucionar para servir al Propósito logoico, mayor será la respuesta individual, mayor expansión de la autoconciencia con la salida del "círculo no se pasa" individual y aceleración del momento de escape de la rueda de las encarnaciones, es decir, la liberación de los 3 mundos inferiores.

Todo esto se logra mediante la meditación esotérica u ocultista, no estas falsas meditaciones que mantienen al hombre atado a las formas.

Cuanto mayor sea la cantidad de seres humanos que practican la meditación ocultista, mejor será para el planeta y para la humanidad en su conjunto.

La cualidad de los efectos de la meditación logoica depende de la naturaleza de Su meditación y del tema de la misma. Los Logos planetarios tienen mucho en qué meditar, como el Propósito de nuestro Logos solar y las energías provenientes de las Pléyades, sin mencionar los misterios cósmicos.

Es obvio que los Logos planetarios difieren en la capacidad de meditar, al igual que los humanos.

Por lo tanto, dediquémonos intensamente a la búsqueda de los conocimientos sobre nuestro Logos planetario y meditemos profunda y constantemente en ellos y veremos que una avalancha de más conocimientos fluirá hacia el cerebro físico.

Manos a la obra...

Estudio 434

3. LOS ÁNGELES SOLARES - LOS AGNISHVATTAS

d. El futuro advenimiento del Avatar, en la página 600, hasta "Aquí hay un indicio que puede ser de utilidad.", en la página 602.

"d. El futuro advenimiento del Avatar.

El AVATAR QUE VIENE

"Desde el cenit hasta el nadir, desde el alba hasta el crepúsculo, desde el surgimiento hasta el ser de todo lo que es y será, hasta que entre en la paz de todo lo realizado, brilla el orbe azul y el radiante Fuego interno.

Desde los áureos portales hasta los abismos de la tierra, desde el fuego flameante hasta la esfera de las tinieblas, cabalga el Avatar secreto llevando la punzante espada.

Nada puede temer su acercamiento, ni nada puede decirle que no se acerque. Él cabalga sólo hasta la oscuridad de nuestra esfera, y aquello que trata de oponérsele ve en Su acercamiento un desastre y el caos extremos.

Los Asuras esconden sus rostros, y el abismo de maya se estremece hasta sus cimientos. Las estrellas de los eternos Lhas vibran con este sonido: la PALABRA pronunciada con séptuple intensidad.

Grande es el caos; El centro mayor con las siete esferas vibratorias se estremecen ante los ecos de la desintegración. Los vapores que emanan de la oscuridad completa ascienden y se disipan. El ruido discordante de los elementos combatientes da la bienvenida al Venidero, pero no Lo detiene. La lucha y las exclamaciones de la cuarta gran Jerarquía, mezclándose con la suave nota de los Constructores de la quinta y sexta Jerarquías, van a Su Encuentro. Sin embargo, sigue Su camino, atravesando el círculo de las esferas y emitiendo la PALABRA.

* * * * *

Desde el nadir hasta el cenit, desde la víspera hasta que el Día sea con nosotros, desde el círculo de la manifestación hasta el centro de la paz praláyica, se ve el azul que todo lo cubre, perdido en la llama de la realización.

Ascendiendo desde el abismo de maya, regresando a los áureos portales de las tinieblas y de la oscuridad, retornando al esplendor del día, cabalga el Uno Manifestado, el Avatar, llevando la Cruz destruida.

Nada puede detener Su retorno, nadie puede obstruir Su Sendero, porque viene por el camino elevado, conduciendo a Su pueblo. Llega el fin del sufrimiento, el fin de la lucha, la fusión de las esferas y la unión de las jerarquías. Entonces todo es reabsorbido dentro del orbe, el círculo de manifestación.

Las formas de maya y la llama que todo lo devora son acaparadas por Aquel que cabalga en los cielos y entra en el eterno Eón."

(Extraído de los Archivos de la Logia)

Hemos considerado el tema de los Avatares y las diferentes clases en las que pueden ser divididos. Ahora extenderemos algo más sobre los métodos por los cuales ciertas Existencias Cósmicas y Entidades altamente evolucionadas aparecen entre los hombres para realizar una tarea específica; podrían ser inadecuadas y brevemente resumidos de la siguiente manera:

El método de ejercer influencia.

El método de personificar algún principio.

El método observado en el misterio del Bodhisattva o Cristo.

El método de encarnar directamente.

Las palabras limitan grandemente y las frases citadas apenas insinúan su verdadero significado. En esto radica la seguridad para el estudiante, pues su significado real sería incomprensible y lo desviaría, llevándolo a una errónea interpretación. Mientras un hombre no sea un iniciado aceptado, no puede entender el tema. El método más común es el primero. Tal vez el estudiante comprenda mejor los métodos de manifestación empleados si son interpretados en términos de fuerza y energía y si observa que tenues reflejos y analogías imperceptibles de los mismos procesos se pueden encontrar entre los jivas que reencarnan. Cuando un hombre ha alcanzado un cierto grado de desarrollo y puede prestar servicio al mundo, a veces ocurre que está influenciado por un gran adepto o, como en el caso de H. P. B, por un Ser superior a un adepto. Un chela puede ser un centro a través del cual un Maestro puede hacer fluir Sus energías y fuerzas para ayudar al mundo; durante ciertas crisis importantes, los hombres han sido influenciados por más de uno de los Grandes Seres. (46) Lo que sucede en los planos inferiores es sólo un reflejo de procesos superiores, y en este concepto se puede encontrar la iluminación.

El hombre es un centro de fuerza, ya sea para su Ego cuando ha evolucionado suficientemente o por, conducto de este, para su fuerza grupal; cuando está muy evolucionado puede ser conscientemente influenciado por un exponente de distinto tipo de fuerza, que se fusiona con su fuerza grupal o Rayo, y produce resultados significativos en su vida terrena.

Si un Ego es muy evolucionado puede elegir, en determinada encarnación, trabajar principalmente a través de uno de los cuatro principios inferiores; Cuando esto sucede, la vida del hombre en la Tierra constituye, en forma significativa, un principio personificado. Parece pulsar una nota y emitir un tono. Cabe señalar que lleva a cabo su trabajo exclusivamente en una línea. Es un fanático de alto grado, pero realiza grandes cosas para su subraza, aunque el cerebro físico no es consciente del impulso egoico. Este proceso tiene una curiosa relación con el oscurecimiento o desaparición de la personalidad, pues el principio particular personificado actúa a través del correspondiente átomo permanente, desarrollando en forma ultrarrápida sus espirillas, de ahí que su período de servicio llegue a su fin. Sin embargo, este es un hecho que se aprovecha cuando un superhombre o gran Adepto se convierte en la personificación (durante una raza raíz) de un principio; las vestiduras o envolturas, de las cuales el átomo permanente es el núcleo (por medio de la fuerza innata de las espirillas desarrolladas), son conservadas por medio de fórmulas mántricas. La vibración se perpetua durante ese lapso determinado en el que requiere vestidura o envoltura. Aquí hay un indicio que puede ser de utilidad".

46 "Discipulado o estado de Chela ... Los antiguos misterios sólo fueron una escuela de entrenamiento espiritual y perfeccionamiento para adquirir la verdadera sabiduría; la purificación del corazón de todas las pasiones sensuales y falsos prejuicios era uno de los requisitos preliminares, aunque el Maestro pudiera guiar al neófito a través de la peligrosa etapa en la que, como el niño, no podía caminar solo; en las etapas superiores debía aprender a orientarse y a cuidarse como el hombre adulto debe hacerlo en la vida común; la meta final era la expansión del yo hasta la existencia y las potencialidades infinitas; Sin embargo, aunque las formas y ceremonias iniciales podrían diferir en apariencia, tenían el mismo objetivo. *The Theosophist*, T. IX, pag. 246.

Sólo el corazón puro y la mente limpia permiten obtener la salvación. Esta era su doctrina. Así mismo enseña el Mahabharata Aria (Sección CXCIX Vana Parva) donde dice:

"Esas personas de alma elevada que no cometen pecados de palabra, de hecho, de corazón ni de alma, se dice que practican austeridades ascéticas, pero no se dice que sus cuerpos se debilitan por los ayunos y las penitencias. Aquel que no es bondadoso con sus parientes no puede estar libre de pecado, aunque su cuerpo sea puro. Esta dureza de corazón es el enemigo de su ascetismo. El ascetismo no significa abstenerse de los placeres del mundo. El que es puro y lleno de virtudes, el que practica la bondad en su vida, es un Muni, aunque lleve una vida doméstica". *The Theosophist*, T. XIII, pag. 259."

Estudio 435

3. LOS ÁNGELES SOLARES - LOS AGNISHVATTAS

c. La encarnación - (d). El futuro advenimiento del Avatar - Consideraciones sobre "El AVATAR QUE VIENE", en la página 600.

Consideraciones.

En este trecho de los Archivos de la Logia se proporciona, simbólicamente, alguna información sobre el trabajo del Avatar.

Como se ha dicho, los Avatares son de cinco clases: cósmicos, solares, interplanetarios, planetarios y humanos.

Los avatares cósmicos y solares deben estar liberados de los planos físico y astral cósmico, los interplanetarios y planetarios del mundo físico cósmico y los humanos de los mundos átmico, búdhico, mental, astral y físico, respectivamente los éteres cósmicos tercero y cuarto, y los estados cósmicos gaseoso, líquido y sólido, dentro del físico cósmico.

Los avatares no tienen nada que aprender en los mundos donde trabajan, simplemente ejecutan Su trabajo para una Entidad cósmica y generalmente emanan de una Entidad superior a Aquella para la Que trabajan.

Las palabras iniciales "Del cenit al nadir... y el radiante Fuego interno." Significan que los Avatares actúan desde el principio del sistema - "desde el surgimiento" - hasta el final" - "al ser de todo lo que es y será", "hasta entrar en la paz de todo lo realizado". Actúan en todo el sistema, espacialmente hablando - "brilla el orbe azul y el radiante Fuego interno." - Nuestro sistema solar es azul (segundo aspecto: Amor-Sabiduría), el Fuego radiante interior es la energía que anima la materia.

"Desde los áureos portales" - "desde el fuego llameante": los planos más altos: adi y monádico. "hasta los abismos de la Tierra" - "hasta la esfera de las tinieblas": los planos inferiores: mental, astral y físico. Estas palabras significan que el Avatar actúa en todas las áreas del sistema solar. Espada perforante significa la energía cósmica que el Avatar manipula en la ejecución de Su obra.

El mal que se opone al Avatar sabe que está cerca de un desastre, que es su derrota final. El Avatar atraviesa el sistema solo.

"El abismo de Maya se estremece hasta sus cimientos": la gran ilusión de la materia se disipará. "Las estrellas de los eternos Lhas vibran a este sonido - la PALABRA pronunciada con séptuple intensidad": son los siete Rishis de la constelación de la Osa Mayor, que constituyen los siete centros de la cabeza en el cuerpo del Logos cósmico y que tienen una fuerte relación con nuestro Logos Solar.

"Grande es el caos; ... da la bienvenida al que viene, pero no lo detiene...": En Su obra el Avatar debe destruir, para implantar lo nuevo.

"La lucha y las exclamaciones de la cuarta gran Jerarquía, fusionándose... van a Su encuentro.": la cuarta gran Jerarquía está constituida por las Mónadas humanas, la quinta Jerarquía es dévica y forma el cuerpo mental para el hombre, la sexta Jerarquía también es dévica y forma el cuerpo astral para el hombre, por esto Ellas están mezcladas y reciben el Avatar en la aceleración del proceso evolutivo y en la derrota del mal.

"llevando la cruz destruida": la cruz significa el Espíritu o Mónada (brazo vertical de la cruz) sumergido en materia (brazo horizontal de la cruz), por lo que la Cruz destruida significa el Espíritu liberado de la materia, lo que es la meta del Avatar.

"viene por el camino elevado": Él actúa a través de la materia de los mundos elevados: adi y monádico.

"Su pueblo" significa todos los reinos en evolución en el sistema solar.

Las palabras finales significan claramente el fin del sistema solar, después de que el Logos Solar logró Su Propósito y la gran síntesis y decidió entrar en el gran pralaya.
Estudio preparado por Geraldo Novaes. El contenido está registrado en la Fundación Biblioteca

Estudio preparado por Geraldo Novaes. El contenido está registrado en la Fundación Biblioteca Nacional del Ministerio de Cultura del Gobierno de Brasil con el número 347240, página 400 del libro 639 con el título " Os Fogos Sustentadores do Universo".